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臺師大鼓勵學生赴境外進修補助學生赴國外修習 

返國後心得報告書 

一﹑學生資料 填寫日期：2019/01/22 

獲補助出國年度：  107  學年 第一學期 

中文姓名： 

林煜峰 

英文姓名（姓, 名）： 

LIN,YUFENG 

臺師大就讀科系所、年級： 

體育學系 107級 

臺師大學號： 

40330057A 

修習國家： 

中國 

修習校名： 

北京體育大學 

修習學院： 

藝術學院 

修習科系： 

舞蹈表演專業 

修習期間： 2018年 09月    ～ 2019年 01月      

護照入出境時間： 

出境：  2018年 09月  01日 □使用自動通關  

入境： 2019年 01月  20日 □使用自動通關 
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二﹑修習課程名稱： 

修習課程名稱 任課教授 學分數 研修學季/期 

風格舞種訓練 姜麗娜 1.5 1071 

中國古典舞 楊瑾 1.5 1071 

芭蕾基礎訓練 胡水/周蓓 1.0 1071 

表演基礎理論與技能 蔣景榮 2.0 1071 

(表格不足請自行加頁) 
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三﹑心得分享（如學術方面、生活方面、開銷概算等，約 1500字） 

  就課程來說，北京體育大學大多數的科系都有所謂的＂專業課程＂，而他們

本科的專業課，每週都有固定３～５次的訓練，並不定時的增加，以及出早操，

所以基本上每個科系的專業度都很夠。但可惜的是，他們沒有所謂的”通識課”，

僅僅有一些校選課可以選修，而且也不能修習其他學院的課程，所以他們的學生

所接觸到的領域就比較少，許多同學除了自己本科的專業之外，對於其他的事物

可以說是完全沒有概念，和我們師大要有許多共同必修課，以及六大領域通識課

的安排相比，確實差了很多。但不管什麼課程安排及理念，只能說各有優缺，我

們的學生接觸的多，也更能摸索自己喜歡的到底是哪方面的領域，除了本科專業

外還能學習許多課外知識及技能，但相較於他們，可能在本科專業程度上就差了

一些，但他們的學生除了本科專業之外，對其他的事物都不了解，也就限制了自

己的可能性，這也是可惜的地方。 

  我去的是北京體育大學，畢竟是體育大學，和我們師大這種綜合性的大學比

起來就不一樣，有關體育的設施是非常完善的，健身房、綜合訓練館、舞蹈房、

體操館、生理學實驗室、室內田徑場、游泳館……等，都有完整的設備，雖說師

大大部份也都有，但可能以整個學校的比例來說，還是稍嫌少了一些，在北體大

基本上只要你想做什麼運動，都能找到合適的地方，並且有一群專業的同學可以

一起互相學習。 
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  離開自己熟悉的地方，到了一個新的環境，千萬不要害怕去與別人交流！大

部分的同學絕對都是很熱情的，也會照顧身為交換生的我們，別因為害羞而不去

與其他同學說話，我覺得除了學習該校的專業課程之外，和當地的同學朋友們交

流，才是最重要的一件事，到了一個新的環境，你會看到更多不一樣的人，能夠

認識更多新的朋友，最重要的是，還能更認識你自己，也可以比較彼此的優缺點，

看看兩岸文化及生活習性有什麼不同及相同的地方，互相交流學習。 

  在學校內的生活開銷其實比台北低的許多，校內的超市以及食堂，都是非常

優惠的價格，食堂的餐飲選擇真的很多，就像百貨公司的美食街一樣，而且份量

都很多，又便宜，但蠻多交換生都認為北京的食物比台灣的口味重很多，重油又

重鹹，所以腸胃不好的人可能就要挑著吃清淡一些的食物，不過到這邊交換絕對

是會胖著回去的！但在校外的話我認為就和台北市差不了多少，如果只是想要單

純生活的話，我覺得可以比在台北省很多，但如果想要出去玩，到一些娛樂場所

消費的話，就比台北市的高，只能說便宜和貴的地方不一樣，可以自己斟酌消費

方式。 

  最最最方便的就是，微信和支付寶！基本上都不需要使用到現金，出門只要

一支手機就夠了，錢包也是很久沒有拿出來過的東西，轉帳、記帳、大家一起平

分消費什麼的都非常方便，手機按一按基本上就沒什麼問題了，但也就因為這

樣，所以沒有花錢的感覺，因此，在花錢上要更有概念，不然很容易一不小心錢
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就花到不知道哪裡去了。 

  還有很多手機ＡＰＰ非常方便，不管是要找餐廳、住宿、訂票、交通、外賣……

等，都可以在手機上解決，但因為手機的依賴性太高，所以充電寶也必須準備好

才行，因為手機的便利性，我甚至一個人到了其他城市去旅遊，也可以很輕便的

到處跑來跑去，知道哪裡有什麼好玩、好吃的，而且其他城市的消費基本上比北

京便宜不少，出去玩其實在當地都不貴，最貴的是交通，畢竟中國大陸的地就是

這麼大，從這到那都是很遙遠的距離啊。在北京市內出門，只要是一個小時左右

能到的地方，都算近的，在台北的話一個多小時，都能從學校回到我家了呢。 

  大陸的旅遊地，人都非常非常的多，只要是假日基本上去一些觀光景點就是

在看人山人海，所以我基本上都挑平日出去，才能好好感受該風景的美，我覺得

大陸的景色，許多都是非常壯闊的，讓人一眼望去就覺得，哇也太厲害了，相較

起來，台灣的就顯得比較小而美的感覺，這就看每個人喜好的不同了，都可以去

體驗看看，而我認為交換的時間只有短短的一個學期，就要好好把握這些時光，

多交朋友，多出去玩，多體驗生活，畢竟這真的是很難得的機會，別虛度了自己

的交換生活！ 
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四﹑照片（如有，請提供） 

五﹑影音電子檔（如有，請提供） 

六﹑其他 

 


